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おでかけワークショップ（みのかも市民会議） 

テーマ：市民が考える「10年後の市の役割」 

 

美濃加茂市では現在、新庁舎整備ロードマップに記載されている各 STEPに基づきながら、新庁舎整備

基本構想の再策定を行っています。 

「みんなの新庁舎」を市民のみなさんと一緒につくっていくにあたり、今一度、ご意見をお聞きするため

に、おでかけワークショップを開催しました。今回のワークショップは「市の役割の見える化」をテーマに実施

しました。 

 

１．開催概要 

（１）日時・場所・参加人数（事務局を除く） 

 日時：2023年 8月２５日（月） 1８:0０～１９:３0 

 場所：リバーポートパーク美濃加茂 

 参加者（事務局を除く）：１３人 

 

（２）開催内容 

１．あいさつ 

２．情報提供 

３．ワークショップガイダンス 

４．グループワーク 

お題：市民が考える「１０年後の市の役割」 

５．質疑応答 

６．おわりに 

 

（3）事務局 

美濃加茂市 新庁舎整備推進課  

 

２．結果の概要 

（１）全体の傾向 

各開催日において、１０年後の市の姿を思い描き、市の担う役割について考えていただきました。 

 地域資源を生かしてほしいという意見が多く、特に自然や里山を活かして産業を発達させるという意見が

多かった。また、若者の雇用環境や子育て環境を整えること等で、ほどよく住みよい住環境があること求め

る意見が多かった。 
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（２）ワークショップの結果の概要 

 

 

カテゴリー 市民の方の意見 補足 

市役所 何年後にはどうなるイメージ知りたい  

これ以上すごい建物はいらない  

行政（職員）も市民  

本当はそんなに望んでない？職員の○○○○  

2030.2040 社会はどうなるか？2025問題  

地域資源 人が魅力 名古屋からのアクセス良い 

資源があるのに活用できてない、気づいてない 自然、人、たくさんの魅力 

交通の便良い 美濃加茂の資源を活かす 

メリットが当たり前、気づいてない  

産業 山の管理→人が集まる→良い循環  

自然と開発のバランスが課題  

資源あるのに活用できてない  

里山管理単体（難）何かとセットで  

何かの事業と里山をコラボさせる  

ダム型都市でも…白川とかから人がこなくなった  

シティサイクル、スポーツでなく産業振興として  

人を集客する場を用意する→あとは業者が乗ってくれる  

市が場を用意  

PR、事業者その後につながるよう  

美濃加茂といえばのおみやげがない 産業振興 

今後の税収は  

市に来た人にお金をおとしてもらう  

住環境 人口動態みたい  

人口動態のグラフも作って  

今後増えない→加茂郡からの流出がみこめない  

関係人口を増やす方法を考えて欲しい  

夜間人口が多い  

昼多夜少→昼少夜多（人口）  

活性化できる根点をふやし人が集まりやすく  

平均点全部！！医療、住環境それが良い  

美濃加茂にあるものは質が良い  

人口密度ちょうどよい  

地域＋市役所の交流を増やす  

子どもが育つ町  

特色弱いけど安心できるまち  

住みよさ 7/1800位  

名古屋依存しない町に  

まわりの市町ががんばると厳しくなる  

大卒雇用（基本）高卒厳しい  
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若者の定住が課題 30 代前後が戻ってきたく

なる街にしてほしい 若い人が働ける会社がない 若い人が働ける場所がない 

市民が仕事をつくる 雇用問題 

チャレンジできる街にしてほしい  

 

（３）その他の意見 

カテゴリー 市民の方の意見 

幸せなまち ブータンより幸せなまち 

世界のウェルビーイング Cityになる 

流行りに 

流されない 

時代や流行りに流されず 

流行りはすたれます 

漠然ではなくデータと科学的な視点で 

モデル都市 ほぼほぼなまち 

スキマ→伸びしろ（余裕） 

スリム化 

モデル都市？ 

当たり前のメリット→魅力点を強調し人が集まりやすい拠点づくりを 

人との 
つながり 

人と人がつながりやすい町 

どんどん輪をつないでいってほしい 

住みよさ 7/1800位 

人と人が気軽に声を掛け合えるまちみのかも♡ 

人が良い 

ほど良い いいころかげん 

いいころ加減の極み みのかも♡ 

「ほど良い」 

いいあんばい 

少子高齢化 子どもが育つ町 

若者の定住 

少子高齢化が更に進む社会を念頭に置いて美濃加茂を評価すると、斜陽美濃加茂は更に進み「福祉の向上」を望めな
くなる！！ 

連絡所 新庁舎の件を考えると〈高齢社会〉市として合併した折に定めた「連絡所」の役割が重要視される 

資源活用 美濃加茂の資源活用 

その他 「ハブ」＆「スポーク」システムの強化 

生活環境、発展の余白）マルチリンク、パラレルリンク 

Action 

市が場を用意 
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（４）アンケートの結果の概要 ※回答者数 ９名 

問１．本日のワークショップを通じて、新庁舎整備ロードマップ（検討プロセス）を理解することができまし

たか？ 

 

「どちらかというと理解できた」が最も多く、次いで「理解できた」、「どちらかというと理解できてい

ない」、「未回答」が続いた。 

 
 

回答者数【N=9】  

前から理解できている 0 

理解できた 1 

どちらかというと理解できた 6 

どちらかというと理解できていない 1 

理解できていない 0 

未回答 1 

合計 9 
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前から理解できている

理解できた

どちらかというと理解できた

どちらかというと理解できていない

理解できていない

未回答
（N=9）

図 1. 新庁舎整備の理解について 
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問 2．本日のワークショップを通じて、「市の役割」についてどのように思いましたか？（複数回答） 

 

「市民が思う美濃加茂市の役割について、理解が進んだ。」が最も多く、次いで「現在美濃加茂市が行

っている業務について、理解が進んだ。」、「現在の美濃加茂市の業務と市民が思う美濃加茂市の役割に

は、ギャップがあることが分かった。」が続いた。 

 
 

回答者数【N=9】  

現在美濃加茂市が行っている業務について、理解が進んだ。 2 

市民が思う美濃加茂市の役割について、理解が進んだ。 3 

現在の美濃加茂市の業務と市民が思う美濃加茂市の役割に

は、ギャップがあることが分かった。 

2 

その他 1 

未回答 1 

合計 9 

 

 

◇自由意見 

・役割というよりいいところ探し？ 
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2

1

1

0 1 2 3 4

現在美濃加茂市が行っている業務について、理解が進ん

だ。

市民が思う美濃加茂市の役割について、理解が進んだ。

現在の美濃加茂市の業務と市民が思う美濃加茂市の役割

には、ギャップがあることが分かった。

その他

未回答

（N=9）

図 2. 「市の役割」について ※複数回答有 
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問 3．10年後の市の役割を考えることができましたか。 

 

「考えられるようになった」、「どちらかというと考えられるようになった」が最も多く、次いで「前から

考えることができている」、「考えられない」、「未回答」が続いた。 

 
 

回答者数【N=9】  

前から考えることができている 1 

考えられるようになった 3 

どちらかというと考えられるようになった 3 

どちらかというとまだ考えられるようになっていない 0 

考えられない 1 

未回答 1 

合計 9 

 

 

  

1

3

3

1

1

前から考えることができている

考えられるようになった

どちらかというと考えられるようになった

どちらかというとまだ考えられるようになっていない

考えられない

未回答

（N=9）

図 3. 10年後の市の役割について 
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問 4．本日のワークショップに参加され、新たに市の役割として必要であると思ったことがあれば教えてくだ

さい。（自由記入） 

 

◇自由意見 

・市役所での取り組みを今以上に見える化してもらえるとよいと思いました。 

・新たに、というわけでなくて、基本的な部分である、市民へ寄り添うことだと思います。そ

れをなくして、役割を果たせないのではないでしょうか。 

・市庁舎から出て働く、フットワークの良い職員さん達を期待します 

・行政としてしなければいけないことを明確にして、地域や外の人と話し合える余裕をつく

る必要がある。 

・人とのつながり強化、人が集まる拠点を作る（若者の就職も含め） 
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問 5．本日のワークショップの説明について 

 

「どちらかというとわかりやすかった」が最も多く、次いで「わかりやすかった」が続いた。 

「わかりにくかった」という意見もあった。 

 
 

回答者数【N=9】  

わかりやすかった 2 

どちらかというとわかりやすかった 5 

どちらかというとわかりにくかった 0 

わかりにくかった 1 

未回答 1 

合計 9 

 

 

〇わかりにくい、さらに知りたいと思った内容がありましたら教えてください。（自由記入） 

◇自由意見 

・導入の部分の説明は、駆け足での説明でしたから、理解はできませんでしたが、資料を読

んで理解を深めたいと思います。 

・直接市庁舎の事でなく、その前段階のおはなしでしたね。それは良い事ですが 

・市民の認識 

 

  

2

5

0

1

1

わかりやすかった どちらかというとわかりやすかった

どちらかというとわかりにくかった わかりにくかった

未回答

（N=9）

図 4.  ワークショップの説明について 
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問 6．新庁舎整備に関する情報をどのような方法で入手しましたか。（複数回答） 

 

「広報」が最も多く、次いで「友人・知人からの紹介」が続いた。 

 
 

回答者数【N=9】  

広報 5 

美濃加茂市ホームページ 2 

みんなの新庁舎ポータルサイト 2 

美濃加茂市 SNS（Twitter、Instagramなど） 2 

テレビ（ニュース、データ放送） 0 

家族からの紹介 0 

友人・知人からの紹介 4 

所属団体からの呼びかけ 0 

入手できていない 0 

その他 0 

合計 15 

 

 

  

5

2

2

2

0

0

4

0

0

0
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広報

美濃加茂市ホームページ

みんなの新庁舎ポータルサイト

美濃加茂市SNS（Twitter、Instagramなど）

テレビ（ニュース、データ放送）

家族からの紹介

友人・知人からの紹介

所属団体からの呼びかけ

入手できていない

その他 （N=9）

図 5.  新庁舎整備に関する情報の入手方法について ※複数回答有 



10 

問 7．新庁舎整備に望むことなど、その他ご意見がありましたらご自由にお書きください。（自由記入） 

◇自由意見 

・方向性を早めに出していただきたいです！ 

・新庁舎の場所がどこであろうと、ハコの外観がどうであろうと、行政サービスの「質」が保

証される事が本質。サービスの質が現状維持ではなく、向上させる事ができるように、

現状も問題を把握して、そのソリューションを新庁舎が果たせるように、設計をお願いし

ます。市民の利用をイメージしたカフェやイベント向けスペースなどは魅力的ですが、本

当に生活に窮している市民が、また辛い思いをされている市民が、声を出したくても出

せない子供たちが、美濃加茂市で少しでも幸せを感じる事ができますように。そのため

の「市」の働きを、改めて求めます。幸福度の高い人々の意見ばかりに偏重されませぬよ

うに、お願い申し上げます。 

・すみません、まだ意見するほどの理解ができていません 

・ハブ＆スポークシステムが重要視された 

 


